

Gris. Nigra. II (III)

Paris 12 Juillet 1870 - 7h.p.m.

Au Roi d'Italie

TURIN

Empereur m'a convoqué avec Nigra pour trois heures aujourd'hui, nous nous y sommes rendu et avons trouvé Empereur véritablement désolé. (*) Une dépêche de Berlin portait la désistance de Hohenzollern au trône Espagne. En présence d'une retraite aussi complète impossible déclaration de guerre et de donner suite aux projets de l'Empereur. S.M.I. me charge de remercier cordialement V.M. J'ai parlé évacuation, Empereur me l'a promise, je lui crois d'autant plus que S.M.I. désire donner cours à un traité de triple alliance. Je tiendrais V.M. au courant de tout. Vous pouvez pour le moment rester dans vos montagnes. Je crois avoir agi avec prudence et discrétion dans l'intérêt du Roi. Prince Metternich qui d'après les ordres de S.M.I. avait annoncé vainement mon départ pour Vienne a reçu réponse que Empereur Autriche aurait reçu volontiers les communications par son intermédiaire.

VIMERCATI

(*) Nota. Ce télégramme est faux de tous point. L'Empereur me convoqua seul. J'allai seul aux Tuileries. Et l'Empereur n'était nullement désolé.

NIGRA